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ATA Nº 140 
DA SESSÃO ORDINARIA   

CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA MULHER – CMDM 
 
Dia: 09/03/2023 
Horário: 14h  
Local: plataforma online 
meet.google.com/bcj-hfyb-yqu 
 
 
  

 Conselheiras Presentas: Erli A. Camargo (FFM-Lages) Andreia Louise consta; Gabriele Coelho Baccin 
(Secretaria Municipal de Assistência social e Habitação);Audrilara Arruda Rodrigues Campos (Fórum 
Municipal de trabalharas (es) do SUAS/Lages, Mareli Eliane Graupe (UNIPLAC), Vanilda Antunes  
Correa(ASDF,Associaçao  Serrana  de Deficiente Físicos, Marileia Alves  Varela,(Secretaria d Agricultura e 
Pesca),Brígida  Elisabete Munhoz de Paula (Clube Soroptimista de Lages );Marjorie Wolff(secretaria da Mulher 
CMDM) 
 
Secretaria Executiva: Edna Pigozzi 
 
Justificativas de Ausências: Vera Lucia Vargas 
 
Ouvinte: Arides Rieiro 
Pauta: Aprovação de Pauta; Aprovação de atas 138/139/23.Avaliaçao do dia 08/03/23.Agenda Livre; Informe 
do CEDIM 
 
Desenvolvimento do Trabalho: Aberturada reunião, pela presidenta Erli A.Camargo, que deu as boas-vindas a todas 
as conselheiras e, em seguida, passou à ordem do dia e às Atas 138 e 139, sendo apreciadas e aprovadas.  A 
presidenta agradeceu a todas pela presença no evento do dia 08 de março/23, que foi um dia marcado pela 
presença de várias autoridades, radio clube ( parceira  de sempre), as vereadoras Katsumi, Silvia, Elaine, e a Cleusa 
do Simproel, secretaria de Política para Mulher, Marli Nacif, a secretaria da Assistência Social a Bernadete Liston, 
ainda contamos o pessoal da 0AB-Lages, com o projeto Cidadania em Ação,  bem como representativos de todas 
as demais parceiras que ajudaram na organização da tarde com as mulheres de diversos bairros; além da  
disponibilidade  da UBS do B l. Popular e do  CEIM no empréstimo dos banheiros; em síntese,  uma equipe  muito 
bem preparada e dedicada no que se propôs a dizer e fazer. Com isso, vamos também já pensando para o ano que 
vem, um cronograma para que não choque dias e horários, pois esse ano a UNIPLAC foi prejudicada com a não 
realização do Seminário, uma vez que teve a sessão especial na Câmara de Vereadores. Ainda sobre a data, registre-
se que foi bem bacana com as atividades dirigidas  que ali foram apresentadas, a participação do grupo de idosas, 
foi fantástico, felizes com as equipes que ali passavam para dar seus recados; um espaço amplo,  com estrutura 
mínima para abrigar do sol, mas  estaremos pensando para o próximo ano, em  novas  possiblidade de ações 
conjuntas. Com a  palavra a conselheira  Andrea, esta afirma que sim,   poderemos fazer ações diferentes,  em 
vários lugares, para que não acabe chocando os eventos, isso e por conta da data, a ideia do mercado público em 
fazer vários dias da semana se tornou interessante; por exemplo nos CRAS, as mulheres têm dificuldades de 
participar, então já dá para ir trabalhando isso, para quando chegar o momento elas estarem familiarizadas  para a 
troca de experiências; a gente tem muita coisa maravilhosa para  estar fazendo; as rodas de conversas são 
interessantes, mas quando trabalhamos o lúdico, torna-se mais atrativa a atividade; a presidenta Erli acrescenta 



 
 

 

    

que não só o dia oito, mas também  o mês de novembro que possamos estar trabalhando algo; estamos no caminho. 
A conselheira Mareli deu sua contribuição, comparando as ações do ano passado com a desse ano, esse ano foi 
bom, pois o público era outro; achei pouco espaço em relação à do ano passado, onde envolve tantas secretarias; 
vamos pensar em ações sociais em espaços separado: lazer, musica um público maior de crianças, até idosos, 
atividades diferenciadas, para todo o público; os homens também participativos. A conselheira Brígida também 
fez seu comentário em relação ao evento: local maravilhoso, as falas foram muito elogiadas por todos, bem 
organizados, acho válido levar para outros bairros e públicos diferentes. A presidenta Erli tomou a palavra, fazendo 
umas sínteses, considerando as duas atividades lá em novembro/22 no Mutirão,  até mesmo no colégio Zulmira e 
esse ano, dentro da mesma perspectiva de participação e integração da comunidade, já podemos pensar em 
novembro, mais pensar juntas com quem quer participar para não chocar horário e nem dia, organizar recurso 
humano cada parceira  já propõe algo para que as ações sejam feitas. Na sequência   passando o informe do CEDIM: 
já estamos na fase de transição do grupo que está hoje cumprindo mandato estadual e o grupo que vai entrar, com  
várias conselheiras novas, algumas que estão e não poderão ser mais conselheiras por conta da legislação, tem dois 
mandatos e tem troca;   a posse  vai ser dia 06 de abril, e,  na tarde de hoje estará acontecendo às 17h, a reunião 
do Fórum dos Conselhos, que acontece a cada dois meses com o CEDIM; já está disponibilizado o link, para quem 

quiser participar. É bom interagir, porque são vários Conselhos estaduais, com troca de ideias e objetivo é fortalecer 
os conselhos, visando a construção das conferências estadual, municipais e nacional, até porque foi parado no 
mandato anterior e, esse ano começa a preparação para o ano que vem. É muito importante essa conferência, ela 
retoma o direcionamento que ela tinha antes como conferência deliberativa, no momento que ela é deliberativa, 
então só para fazer relatório e diagnóstico   ela obriga os governos a implementarem as políticas dentro daqueles 
direcionamentos que as conferências dão. O terceiro item, diz respeito ao curso de formação que algumas já se 
inscreveram, vamos passar um novo formulário de inscrição, porque, spesar de Erli e Mareli correrem atrás para 
agilizar, foi mesmo burocracia interna do Estado de Santa Catarina que não permitiu fazermos o curso no ano 
passado. O bom disso é que não precisamos devolver quatrocentos mil reais da formação das conselheiras, mas 
tivemos que voltar à estaca zero, e ajustar tudo de novo para garantir que possamos realizar o curso daqui dois a 
três meses. Aconteceu também ontem lá na ALESC, (Assembleia Legislativa do Estado de Santa Catarina),  uma 
sessão especial sobre o grupo reflexivo, foi interessante o tema que a gente está debatendo já há um tempo com o 
Coletivo de Lages, grupo refletivo a respeito de violência contra a mulher, logo vão estar dispondo do link para 
visualizar tem uma abordagem bem interessante, com k professor Ricardo da UFSC, que vai ser bem útil para que 
a gente possa ajudar aqui na Secretaria da Mulher  a refletir  sobre como fazer as abordagem   e de que é necessário 
estar aperfeiçoando para que funcione melhor o lado afetivo e também o lado de combater  a violência  na 
perspectiva da equipe  técnica. Agenda livre: a presidenta Erli perguntou como está na Secretaria de Assistência 
Social, depois que Bernadete assumiu? A conselheira Andrea falou que o clima melhorou bastante, que estão 
organizando as coisas aos poucos, e como uma técnica no trabalho e outra coisa para trabalhar, bem tranquilo.  Erli 
enfatiza que a atuação desse Conselho foi interessante, ficou feliz com isso, passando a palavra à Mareli, a qual 
fez a divulgação do Seminário do GECAL,  sobre mulheres  trans., fia 20, no ccj da uniplac, o qual contará com as 
painelistas:  Gabriela  da Silva (UFSC), a Professora Nanci (NEAB -Uniplac) e uma mulher indígena, também 
professora…. Concluiu, pedindo o apoio de todas as conselheiras para divulgarem e participarem, acrescentando 
que vai ter certificação de quatro horas. Erli também citou a ausência que a conselheira Vera, a qual está 
representando a FINER (Fundação Instituto Nereu Ramos) em uma reunião em Florianópolis do Conselho Estadual 
dos Direitos Humanos. A Erli A. Camargo, presidenta, encerrou a reunião ordinária, eu Edna Pigozzi secretaria 
executiva, lavro a presente ata que deverá ser assinada pela (os) pelos presentes e registrada em livro ata, indo em 
seguida para publicação legal.  
 
                 
 


